



comunicado

Departamento del Trabajo y Recursos Humanos

ESTADÍSTICAS CORRESPONDIENTES A JUNIO DE 2023 CONTINÚAN REFLEJANDO UNA MEJORÍA HISTÓRICA EN EL MERCADO LABORAL

(viernes, 21 de julio de 2023; San Juan, Puerto Rico) - Conforme a las publicaciones estadísticas mensuales emitidas por el Departamento del Trabajo y Recursos Humanos (DTRH) y el Negociado de Estadísticas Laborales del Departamento del Trabajo de los Estados Unidos, la tasa de desempleo se mantiene en 6.1%, que figura entre las más bajas en nuestra historia y representa 18 meses consecutivos con una tasa menor al 6.5%.

“Las estadísticas relacionadas al mercado laboral, atadas a otros indicadores económicos que producen otras dependencias, demuestran que ha habido un incremento en la actividad económica en virtualmente todas las industrias. Cuando observamos tendencias y analizamos el comportamiento histórico de los distintos renglones, la realidad es que seguimos experimentando un repunte económico producto de inversiones adicionales en el sector privado y resultado de la visión y política pública del gobernador, Pedro Pierluisi. El principal reto que enfrentamos hoy no es la creación de empleos, pues ya la economía de por sí tiene un amplio ofrecimiento de oportunidades a través de los diferentes sectores económicos, sino atender la inserción y formación de personas que estén aptas y disponibles para trabajar e insertarse en el mundo laboral. Por eso, en el DTRH estamos enfocados en transformar nuestra agencia para ofrecer un mejor servicio a trabajadores y patronos e insistimos y diseñamos, en colaboración con otras agencias y el sector privado, estrategias para insertar a miles de personas del universo de 1.5 millones de ciudadanos que, conforme a nuestros datos, no forman parte de la fuerza laboral por alguna razón u otra”, recalcó el secretario del Trabajo, Lcdo. Gabriel Maldonado-González.

Empleo y Desempleo

Conforme a la publicación de Empleo y Desempleo, que se nutre de la Encuesta de Grupo Trabajador, la tasa de desempleo, ajustada estacionalmente, se mantuvo en 6.1% para el mes de junio de 2023, igual al mes anterior. Al comparar con junio de 2022, la tasa de desempleo subió 0.3 punto porcentual. La cifra actual es una de las más bajas en nuestra historia y representa una disminución de 2.9 puntos porcentuales al comparar con enero de 2021.

Por su parte, la tasa de participación laboral no ajustada estacionalmente para junio de 2023 se estimó en 42.5%, lo que refleja una disminución de 0.2 punto porcentual respecto al mes anterior y una reducción con relación a junio de 2022 de 0.1 punto porcentual. La nueva tasa representa un aumento de 2.1 puntos porcentuales al comparar con enero de 2021 y es de las más altas desde el 2011.

Para el mes de junio de 2023, el estimado del grupo trabajador, ajustado estacionalmente, fue de 1,180,000 personas, una disminución de 9,000 ciudadanos respecto al mes anterior, pero un incremento de 8,000 personas al realizar la comparativa interanual. El número de personas en el grupo trabajador es uno de los más altos desde el 2012.

El empleo total, ajustado estacionalmente, se fijó en 1,107,000, unos 10,000 empleados menos respecto al mes anterior, pero 3,000 más que los reportados en junio de 2022. Es uno de los números de empleo total más altos desde el 2009.

En cuanto a personas desempleadas, ajustado estacionalmente, las estadísticas mensuales reflejaron una cifra de 72,000 personas, igual a la del mes anterior y 4,000 más que en junio de 2022. Al igual que la tasa de desempleo, la cifra de personas desempleadas es de las más bajas en nuestra historia.



Empleo Asalariado no Agrícola

Los resultados preliminares de la encuesta mensual de empleo asalariado no agrícola reflejaron un total de 942,300 empleos en junio de 2023, una disminución de 8,200 empleos al comparar con mes anterior y la mayoría correspondiente al sector público, así como algunos servicios del sector privado relacionados al mantenimiento y seguridad de escuelas, debido al receso académico. Por otro lado, la nueva cifra constituye un aumento de 21,700 al comparar con junio de 2022. Es uno de los números más altos desde el 2012 y representa unos 91,400 empleos adicionales a los reportados en enero de 2021.

Al evaluar los empleos asalariados por sector industrial, destacamos las siguientes cifras:

- minería, tala y construcción 37,300 (+8,600 desde enero de 2021)
- manufactura 83,400 (+7,600 desde enero de 2021)
- comercio, transportación y utilidades 185,200 (+15,600 desde enero de 2021)
- información 16,900 (+2,300 desde enero de 2021)
- actividades financieras 47,400 (+3,900 desde enero de 2021)
- servicios profesionales y comerciales 141,800 (+19,100 desde enero de 2021)
- servicios de educación y salud 125,000 (+12,700 desde enero de 2021)
- recreación y alojamiento 93,300 (+22,900 desde enero de 2021 y número récord)
- otros servicios 19,200 (+2,200 desde enero de 2021)
- gobierno federal, estatal y municipal 192,800 (-3,500 desde enero de 2021)

Para conocer más detalles de la Encuesta de Grupo Trabajador, Encuesta de Empleo Asalariado No Agrícola y otros estudios que realiza el DTRH, accedan al portal: trabajo.pr.gov.

###

